

かつしか 社会福祉士会 2019年度 事業報告書

<p>2019年度の概要</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>■ 定期総会・トークセッションの開催</li> <li>■ 定例会開催（4回）</li> <li>■ 役員会開催（5回）</li> <li>■ イベントへの相談ブース参加、交流企画</li> <li>■ 葛飾総合高校の授業受託（初年度）</li> <li>■ 各部会の活動</li> </ul>	
<p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">主な活動・取組み</p>	<p>1.2019年度定期総会・トークセッション</p>	<p>2019年5月19日（日）14：00～17：00          かつしかシンフォニーヒルズ別館2階ビジュアルルーム          (1)定期総会 参加者16名          2018年度事業報告・決算、2019年事業計画・予算の審議等          (2)トークセッション 参加者16名          社会福祉法人のゆり会 千葉支部長          萩原 康行氏（元葛飾区障害福祉課長）          「萩原さんと話そう！」</p>
	<p>2.定例会（学習会） 奇数月の第3木曜日</p>	<p>(1)7月定例会 2019年7月18日（木）19：00～21：00          「東京都内の外国人支援の現状と課題について」          講師：NPO法人国際活動市民中心（CINGA）          新居 みどり氏          会場：堀切地区センター 第2階会議室          参加者：40名</p> <p>(2)9月定例会 2019年9月19日（木）19：00～21：00          「災害に備える知識とソーシャルワークの視点」          講師：東京都社会福祉士会災害福祉委員会副委員長          山本 健明氏          会場：金町地区センター 会議室          参加者：18名</p> <p>(3)11月定例会 2019年11月21日（木）19：00～21：00          「支援関係者に知ってほしい猫の話          ～猫トラブルと福祉の密接な関係～」          講師：すみだ地域ねこの会 代表          庄司 直子氏          （予定していた講師の体調不良により講師変更）          会場：金町地区センター 会議室          参加者：26名</p> <p>(4)1月定例会 2020年1月16日（木）19：00～21：00          「精神・発達障がい者の就労支援の現状、そして今後の展開」          講師：清澤 康伸氏（精神保健福祉士、第一号職場適応援助</p>

【1号議案】

	<p>者、東京労働局障害者就労アドバイザー)          会場：金町地区センター 会議室          参加者：21名          ※3月定例会は新型コロナウイルス感染拡大防止のため延期          「虐待・貧困・現代の子供たちが置かれている社会」          講師：葛飾区子ども総合センター職員</p>
<p>3.役員会          偶数月の第3木曜日</p>	<p>(1)4月役員会 2019年4月18日(木) 19:00～21:00          定期総会・トークセッション、定例会の検討等          (2)6月役員会 2019年6月20日(木) 19:00～21:00          定例会準備、葛飾総合高校授業の情報共有等          (3)8月役員会 2019年8月15日(木) 19:00～21:00          定例会準備、BBQ・ウェルピアまつりの相談等          (4)10月役員会 2019年10月17日(木) 19:00～21:00          ウェルピアまつりや定例会、葛飾総合高校授業の相談等          (5)2月役員会 2020年2月20日(木) 19:00～21:00          定期総会、記念講演、来年度の定例会の検討等</p>
<p>4.イベントの相談ブース          参加、交流企画</p>	<p>(1)ウェルピアまつり参加(相談ブース、写真展示)          2019年11月17日(日) 10:00～15:00          会場：ウェルピアかつしか          相談者：2名          (2)忘年会 2019年12月19日(木) 19:00～21:00          会場：はなの舞 金町北口店          参加者：26名          ※10月13日(日)に予定していた水元公園BBQ大会は台風19号の影響により中止          ※3月7日(土)に予定していたパルフェスタへの相談ブース参加は新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止</p>
<p>5.葛飾総合高校の授業          受託</p>	<p>昨年度まで福祉系科目の授業を受託していた葛飾区社会福祉協議会より後継の依頼があり受託。活動日の多さに加え、受け入れ側の高校教諭の交代(初めてで事情がわからない)、東京都への登録講師は1名のみで和賀井会長が出席しないと授業として成立しない(和賀井会長がすべての回に出席しなければならない)、原田小学校出前授業は当初の受託内容に入っていなかったが急遽任されるなど数々の困難があったが和賀井会長を先頭に役員が協力し合って何とかやり切ることができた。</p> <p>(1)福祉総合基礎          内容：福祉の基礎、障害福祉の基礎、社会保障制度、社会福祉制度、児童福祉、高齢者福祉の6講座          担当者：和賀井会長、小暮会員、吉田会員、金杉会員、勅使河</p>

	<p>原会員、福田会員</p> <p>(2) 福祉総合演習</p> <p>内容①葛希祭（学園祭）での高齢者向けサロンを生徒主体で開催できるよう指導</p> <p>内容②生徒たちが小学生に福祉のエッセンスを伝える原田小学校出前授業を実施できるよう指導</p> <p>担当者：和賀井会長、篠塚会員、福田会員、新美会員、林会員</p>
6.各部会の活動	<p>(1)成年後見部会</p> <p>①会議への出席依頼</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・2019年10月9日（水） 成年後見制度推進機関実務担当者連絡協議会 主催団体：葛飾区社会福祉協議会 出席者：篠塚会員</li> <li>・2019年10月24日（木）地域ケア会議 「頼れる親族のいない方の金銭管理・身元保証・死後事務について事例を通して考える」 主催団体：地域包括支援センター水元 出席者：和賀井会長、金杉会員、福田会員</li> </ul> <p>②関係機関からの講師派遣依頼</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・2019年8月19日（月） 福祉関係者向け成年後見制度講演会 主催団体：葛飾区社会福祉協議会 講師：大淵会員</li> <li>・2019年9月19日（木）ケアマネジメント支援事業 「成年後見制度を活用しケアマネジャーと連携した事例」 主催団体：地域包括支援センター東四つ木 講師：和賀井会長</li> <li>・2020年1月25日（土）親族後見人のつどい 主催団体：葛飾区社会福祉協議会 講師：篠塚会員</li> <li>・2020年1月29日（水）市民後見人養成講座 主催団体：葛飾区社会福祉協議会 講師：和賀井会長、金杉会員</li> </ul> <p>③委員受任</p> <p>葛飾区成年後見制度利用促進基本計画検討作業部会委員 委任者：葛飾区福祉管理課 受任者：和賀井会長</p> <p>(2)障害支援部会</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・葛飾区障害福祉サービス給付認定審査会委員受任 吉田会員</li> </ul>

【1号議案】

		<ul style="list-style-type: none"> <li>・区内の障害福祉関係者との関係づくり</li> </ul> <p>(3)災害支援部会</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・9月定例会「災害に備える知識とソーシャルワークの視点」の主催。</li> <li>・2019年5月災害支援活動者養成研修受講 金杉会員</li> <li>・2019年8月3日(土) ボランティア・NPO 入門講座 主催団体：葛飾区社会福祉協議会 サブ講師(災害ボランティア経験者)：新美会員</li> <li>・災害ボランティア 2019年9月千葉県台風15号による被害 内容：多古町災害ボランティアセンターの運営スタッフ 実施者：新美会員</li> </ul>
	7.その他	<p>(1)役員間の情報交換手段として LINE の活用開始</p> <p>これまで情報交換に使用していたメーリングリストのサービス終了(2019年12月)に伴い、LINE の使用に切り替え。</p>
	総括評価	<p>■新たな地域貢献 葛飾総合高校の授業受託</p> <p>全国でも2校しか行っていないという水準の福祉系科目の運営を担うことができた。福祉の現場で働く私たちが高校生に直接メッセージを伝えることができる貴重な機会であった。葛飾で福祉人材を育て未来につながる試みとして今後も継続していきたい。</p> <p>■多彩な内容の定例会開催</p> <p>今年度もさまざまな分野の実践者に協力を得ることができ、社会福祉士として幅を広げられる内容のものを提供できたのではないかと考えられる。特に外国人支援の回は反響が大きかった。社会の動きとニーズの多様化に合わせたテーマを今後も扱っていきたい。また、3月定例会が新型コロナウイルスの関係で延期となってしまった。収束するには年単位でかかるという見解もある中で今後の活動スタイルも検討が必要になっている。</p>